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День Конституции

Российской Федерации

9 декабря

В преддверии Дня Конституции
Российской Федерации мы решили
выявить уровень знаний лицеистов
об этой дате и Основном Законе на!
шей страны. Был проведён блиц!оп!
рос учеников 8!х и 9!х классов (по 23
человека из каждой параллели). Уча!
стникам опроса было задано по три
вопроса.

На первый вопрос: «Какой праз�
дник ежегодно отмечается в Рос�
сии 12 декабря?» правильно ответи!
ли 90 % восьмиклассников и 85 % де!
вятиклассников.

На второй вопрос: «Что такое
Конституция?» верный ответ дали
77 % восьмиклассников и 86 % девяти!
классников. Были и курьёзные ответы:
«Это государственные правила по
правам и обязанностям человека в
свободной стране», «Это то, чего в
России нет и вряд ли будет».

Третий вопрос звучал так: «Какие
права гарантирует Конституция
каждому гражданину России?».
Ответили правильно 67 % учеников 8!
х классов и 86 % девятиклассников. За!
бавные ответы на этот непростой
вопрос также были: «Право на жизнь,
право на личную жизнь, право на го!
лос», «Защиту и всякую фигню», «Пра!
во на свободу мысли».

Блиц!опрос показал неплохой
уровень правовой грамотности ребят
из 8–9 классов, хотя пока он далёк от
идеального.

БЛИЦ�ОПРОС

Уважаемые педагоги,
учащиеся и родители!
Приглашаем вас стать

авторами лицейской газеты
«Малый охтинец»!
Нам интересно всё:

стихи и рассказы, рисунки
и фоторепортажи, путевые

заметки и впечатления
об экскурсиях и культпоходах,
проблемные и дискуссионные

статьи, поздравления,
объявления, анонсы и даже

кулинарные рецепты
(при условии,

что они разработаны вами).
Пишите по адресу:
evgeniy@vesnin.org

Будучи хорошо осведомлённым о
ежегодных выездах лицеистов в дру!
гие города и даже в республики ближ!
него зарубежья, читая об этих поезд!
ках в нашей газете, я с удовольствием
принял предложение стать одним из
сопровождающих группы восьми!
классников (учеников 8п и 8к!1 клас!
сов) в однодневной поездке в Москву.

Мы побывали на Красной площади
и в Александровском саду, все желаю!
щие кинули монетку и загадали жела!
ние на нулевом километре российс!
ких дорог, самые быстрые успели во
время движения группы сфотографи!
роваться у тумб с названиями городов!
героев. Обстоятельная экскурсия по
Храму Христа Спасителя вынудила
лицеистов подкрепиться, не дожида!
ясь запланированного обеда.

Ярким событием стало посещение
Третьяковской галереи, полуторача!
совую экскурсию по которой провёл

лично Сергей Алексеевич Софенко.
Добрым и мягким голосом, терпели!
во и ненавязчиво он рассказывал
восьмиклассникам о наиболее извес!
тных и знаковых картинах. В то вре!
мя как «политехи» осматривали гале!
рею, их коллеги «компьютерщики»
обедали. Завершив первую экскур!
сию, Сергей Алексеевич взял с собой
сытых и довольных учеников 8к!1 и
снова отправился в путешествие по
залам Третьяковки.

Не всегда просто было упросить
восьмиклассников построиться по
парам и дать себя пересчитать. «Ниче!
го, после третьей поездки они всему
научатся!» — с оптимизмом отметил
Сергей Алексеевич.

Завершился наш московский день
в Театре на Таганке. Уставшие к вечеру
лицеисты с удовольствием растеклись
в мягких креслах и были сильно удив!
лены необычной трактовкой «Фауста».

ЗА НОВЫМИ ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ
Кому!то постановка понравилась, кто!
то наотрез отказался её понимать и
одобрять, но равнодушных не было.

На мой взгляд, просто прекрасно,
что лицеисты имеют возможность на
один или даже на несколько дней сме!
нить обстановку, встряхнуться, полу!
чить новые впечатления и вернуться
к учёбе обновлёнными. Обязательные
занятия при таком подходе не превра!
тятся для подростков в сплошную че!
реду одинаковых и потому скучных
дней и недель, в рутину.

Во время этой поездки я сделал
больше двухсот фотографий. Около
десятка из них вы можете увидеть на
стенде на первом этаже здания стар!
шей школы, ещё два десятка снимков
уже оценили «В контакте» виртуальные
друзья С.А. Софенко. Если вы ездили с
нами и хотите увидеть своё изображе!
ние, обращайтесь: http://vk.com/vesnin

Евгений ВЕСНИН
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В понедельник, 12 ноября, в ак�
товом зале здания старшей шко�
лы прошла торжественная ли�
нейка, посвящённая подведению
итогов I четверти 2012�2013 учеб�
ного года и награждению отли�
чившихся лицеистов.

В линейке участво!
вали 8е и 8к!1 классы,
вела церемонию заме!
ститель директора по
УВР Наталия Геннади!
евна Полуаршинова.

Наталия Геннади!
евна вручила грамоту
восьмикласснику Ге!
оргию Ревазашвили за
активное участие в
жизни лицея. Ученица
8е класса София Арта!
монова получила из
рук завуча диплом и

статуэтку за победу в городском кон!
курсе «Журналистский марафон» в
номинации «Проблемная статья».

Около десятка восьмиклассников,
окончивших четверть без троек, по!
лучили грамоты лицея за хорошую ус!
певаемость.

В среду, 21 декабря, в лицее прошёл
конкурс авторской песни имени Вла!
димира Высоцкого. Этот праздник
поэзии и музыки подарили лицею
участники вокального ансамбля «Гар!
мония», вдохновляемые и ведомые
маэстро Региной Чертковой, высту!
пили также семиклассники, которым
помогала Елена Грахова. Вёл конкурс!
ную программу Сергей Софенко.

До начала конкурсной программы
перед юными артистами выступили
автор и исполнитель песен Сергей
Никитин (тёзка прославленного бар!
да), студенты Санкт!Петербургской
государственной академии театраль!
ного искусства Фёдор Климов и Рай!
са Хьювери.

В составе жюри работали профес!
сиональные артисты: Сергей Ники!
тин, Магдолена Дзен, Галина Морева.

Участники конкурса представили
жюри и зрителям песни Юрия Визбо!
ра, Булата Окуджавы, Ады Якушевой,
Вероники Долиной, Юлия Кима, Ва!
дима Егорова, Олега Митяева, Сергея
Никитина, Александра Розенбаума,
Владимира Высоцкого.

Программа конкурса была состав!
лена так, что зрители чувствовали
себя словно на большом грамотно
выстроенном концерте, а дух сопер!
ничества, присущий любому конкур!
су, не смог затмить чудесную атмо!
сферу встречи друзей.

Особенно приятно, что перед ре!
бятами выступили наши учителя: Али!
на Александровна, Наталия Геннади!
евна, Галина Александровна, Сергей
Алексеевич и Регина Александровна.

Жюри было очень лояльным и ни!
кого не обидело. Победителями кон!
курса стали следующие лицеисты:
София Андрейчук, Александра Бли!
нова, Александр Бушманов, Наталья
Ганичева, Эрик Гобземис, Тимофей
Головенко, Алексей Гостев, Валерия
Гузь, Зинаида Заикина, Анна Иванен!
ко, Анастасия Ипатова, Дарья Кви!
линская, Юлия Клюева, Валерия Ко!
марова, Константин Коротченко,
Ольга Кошкарёва, Иулиания Кузьми!
на, Диана Левинтова, Ирина Ли, Ели!
завета Малышева, Юлия Морозова,
Егор Никитин, Алексей Онищенко,
Денис Пенкин, Даниил Перфильев,
Виктория Прокина, Дмитрий Сафо!
нов, Юлиана Солдатова, Сергей Со!
фенко (мл.), Михаил Струнников, Ка!
рина Филипчик, Оксана Хрущёва,
Теймур Шамилов, Анастасия Швецо!
ва, Маргарита Швецова, Даниил
Шпетный, Дмитрий Эм.

Всем победителям конкурса были
вручены грамоты и сертификаты на
получение бесплатного билета на
спектакль московского Театра на Та!
ганке «Владимир Высоцкий», кото!
рый пройдёт 25 января 2013 года, в
день 75!летия Владимира Высоцкого.

ВОТ И СБЫВАЕТСЯ

ВСЁ, ЧТО ПРОРОЧИТСЯ...

ЛИЦЕЙСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ

В ДЕКАБРЕ
04 — День информатики: Игра по станциям (5 классы). Конкурс компь!

ютерных рисунков (6–7 классы, Таллинская ул. д. 21);
С 10 — Сбор макулатуры (Таллинская ул. д. 21);
12 — День Конституции. «Государственная символика» — конкурс стен!

газет. Конкурс рисунков «Герб моей семьи» (5–7 классы, Таллинская ул. д. 21);
20 — III этап конкурса «Достояние лицея»: творческий отчёт участни!

ков (презентация, фотогазета, выступление и т.д.) (7–8 классы, Новочер!
касский пр., д. 31, актовый зал, с 15 часов)

22 — «Кто во что горазд» — новогодний концерт в рамках конкурса «Уче!
ник года» (5–7 классы, Таллинская ул. д. 21);

С 22 — Рождественские посиделки по классам (8–11 классы, Новочер!
касский пр., д. 31);

С 24 — Новогодние огоньки (5–7 классы, Таллинская ул. д. 21);

Начальная школа
В декабре ребят ждут два тура олимпиады по русскому языку. Кто лучше

всех знает русский язык? Узнаем по итогам олимпиады!
К Новому году в начальной школе будет проведён проект «Как встреча!

ют Новый год люди всех земных широт».
Ярким событием второй четверти будет второй этап конкурса «Актёрс!

кое мастерство». Весёлая и задорная Баба!Яга пригласит всех в хоровод и
устроит парад «Лучшая Баба!Яга». Конкурс «Ученик года» пригласит всех
на концерт «Поём песни из мультфильмов и кинофильмов».  Артисты из 3!
х и 4!х классов пригласят зрителей на новогодние спектакли. И, конечно,
нас ждут праздничные новогодние огоньки.

ОТМЕЧЕНЫ ЛУЧШИЕ

ВОСЬМИКЛАССНИКИ

Никто не ожидал перемен клима!
та, произошедших в последнее время.

«Почему зима так запаздывает? Где
праздничная атмосфера?» — в течение
прошедшего месяца каждый из нас на!
верняка задавал себе подобные вопро!
сы. Наконец!то осень сменилась зи!
мой, но погода стоит совсем не та, что
мы представляли. Буквально за одну
ночь город укрыло хлопьями снега.
Метель, сильная вьюга и мороз подо!
спели с небольшим опозданием, но
слишком неожиданно для всех. То и
дело слышны резкие порывы ветра и
гудки машин, стоящих в пробках. По!
чти все дороги замело, и стоит выйти
на улицу, как шквалистый ветер бук!
вально сбивает с ног.

Серое пасмурное небо и холодная
буря — далеко не самый лучший фон для
весёлого праздника. Не думаю, что хоть
кто!то рад такой непогоде. Резкие пере!
пады климата в нашем городе — и вооб!
ще в России — бывают достаточно ред!
ко, хотя в последние годы они действи!
тельно участились. Не успели мы при!
выкнуть к резкому похолоданию в на!
чале осени — ситуация уже ухудшилась
не в нашу пользу. Погода постоянно ме!
няется, и если несколько дней назад
трудно было поверить, что зима вот!вот

наступит, на данный момент создаётся
ощущение, будто наш город превратил!
ся в большой снежный ком.

В связи с внезапно пришедшей зи!
мой люди столкнулись с рядом проблем.

Во!первых, участилось количество
транспортных происшествий, причём
как по вине водителей, так и пешехо!
дов. Во!вторых, стало практически не!
возможно находиться на улице из!за
нескончаемого снегопада. Очень мно!
гие, в том числе ученики нашего лицея,
живущие в пригородах, вообще не име!
ют возможности выбраться в город.

Абсолютно все недовольны пого!
дой, но можно посмотреть на ситуа!
цию с другой стороны — мы так жда!
ли Нового Года, и наконец!то он стал
к нам немного ближе. Новогодние ук!
рашения уже появились повсюду.
Ёлки засияли яркими огнями на фоне
тёмных улиц. Люди скоро ринутся в
магазины, витрины которых уже на!
чали украшать привычными гирлян!
дами и шарами. Всё преобразуется как
по волшебству — возможно, и Дед
Мороз скоро покажется на горизон!
те. Надо надеяться на лучшее, и будь!
те уверены — при любой погоде Но!
вый Год придёт и в ваш дом.

Елизавета ПОЛУДА, 9е

ЗИМА ВОЛШЕБНАЯ

И УЖАСНАЯ
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ОБИТАТЕЛИ ЗООПАРКА
ПРОСЯТ О ПОМОЩИ

Кто не помнит радостного воз�
буждения, которое наверняка ис�
пытывает каждый ребёнок, когда
ярким воскресным днём, держа за
руку маму и папу, идёт в Ленинг�
радский зоопарк, чтобы насла�
диться встречей с миром живот�
ных? Этот день запоминается на
всю жизнь. В клетке вальяжно
спит лев, корчит рожи обезьяна,
из угла в угол по вольеру бегает
волк, а белый медведь плавает в
бассейне. Но чем старше мы ста�
новимся, тем быстрее замечаем
не волшебство, а проблемы Зоо�
парка и тем быстрее теряем связь
с этой поистине чудесной сказкой.

Рассмотрим проблемы Зоопар�
ка с позиции рядового посетителя.
Бывший директор этого учрежде�
ния Иван Владиславович Корнеев
считает одной из самых важных
проблем высокую стоимость вход�
ных билетов.

«Взрослый билет
не должен стоить 400
рублей! — считает
Корнеев. — Получа�
ется, семья из трёх
человек должна по�
тратить на один по�
ход в зоопарк тыся�
чу!» По сравнению с
лучшими зоопарками
мира — финским
Руна (Рануа) и Лон�
донским зоопарком,
где с взрослого посе�
тителя берут 482,57
рублей и 840 рублей
соответственно, цена
билета в Ленинград�
ском зоопарке мень�
ше. Но не стоит забы�
вать о разных эконо�
мических возможно�
стях стран — наши
средние заработки
намного ниже.

Другой обсуждаемой пробле�
мой является территория Ленин�
градского зоопарка, равная 7,4
гектара — он один из самых ма�
леньких в России. По мнению На�
тальи Михайловны Гергилевич,
заместителя директора Зоопарка
и одной из старейших его работ�
ниц, маленькая площадь являет�
ся одной из важнейших проблем,
которая требует немедленного
решения.

Из�за нехватки территории по�
являются проблемы не менее важ�
ные. К ним можно отнести, напри�
мер, проблему социальных живот�
ных: на территории зоопарка нахо�
дится 650 видов и более 3,6 тысяч
экземпляров животных. Зоопарк
не может позволить себе содержа�
ние слонов — они тоже соци�
альные животные, и нет возможно�
сти выделить им достаточное про�
странство.

приостановили: затраты на него не
включили в городской бюджет на
2013 год. Напомним, что против
строительства неоднократно выс�
казывались вице�губернатор Пе�
тербурга Василий Кичеджи, пред�
ставители Комитета по культуре и
многие общественные деятели:
«Проект дорог и вредит экологии».
При этом все они выступают за пе�
ренос Зоопарка, а среди потенци�
альных площадок называют Удель�
ный парк в Приморском районе и
Индустриальный парк во Фрунзен�
ском районе.

Сейчас городские чиновники
выбирают подходящее место, од�
нако концепцию менять не соби�
раются. Город уже вложил в про�
ект около миллиарда рублей за
последние два года при том, что
деньги из бюджета на 2012 год вы�
делялись в том числе на первый
этап строительства и инженерных
проработок.

Дрессировщик Дмитрий Васи�
льев относится к скорому переез�
ду скептически: «Не думаю, что
новый зоопарк откроется в бли�
жайшее время. Он, конечно, нужен,
но меня по этому поводу терзают
большие сомнения…»

Надеемся, что правильное ре�
шение, удобное и людям, и живот�
ным, будет найдено. Пока «ломают�
ся копья» в кабинетах чиновников,
звери живут в тесных клетках, а ра�
ботники Зоопарка делают всё воз�
можное для их нормального содер�
жания. Малыши, впервые посетив�
шие Зоопарк, будут счастливы.

София АРТАМОНОВА, 8е

При подготовке статьи были ис�
пользованы материалы следующих
электронных ресурсов:

http://www.the�village.ru
http://bigpicture.ru/?p=121408
http://ru.wikipedia.org

ОТ РЕДАКТОРА

В ноябре жизнь юных жур�
налистов была не столь чрез�
мерно насыщенной, как в ок�
тябре. Главным для нас собы�
тием стало открытие второго
сезона цикла детских пресс�
конференций «Встречи на Ма�
лой Охте», которые традицион�
но проходят в актовом зале зда�
ния старшей школы при содей�
ствии Общероссийской детской
общественной организации
«Лига юных журналистов».

Гостьей лицея стала луч�
шая на сегодняшний день рос�
сийская фигуристка, вице�
чемпионка мира, жительница
Красногвардейского района
Алёна Леонова. Вопросы Алё�
не задавали лицеисты и воспи�
танники кружков журналисти�
ки из Красногвардейского, Вы�
боргского, Приморского райо�
нов Санкт�Петербурга. Для изу�
чения опыта работы с юными
журналистами на пресс�конфе�
ренцию в полном составе при�
была редакция молодёжной га�
зеты из города Тосно Ленин�
градской области.

По окончании официаль�
ной части юные журналисты
поздравили спортсменку с при�
ближавшимся днём рождения,
взяли у неё автографы и сфо�
тографировались на память.

Следующая «Встреча на Ма�
лой Охте» состоится в дни зим�
них каникул, её героиней ста�
нет Елизавета.

Как и было обещано в но�
ябрьской газете, мы публику�
ем проблемную статью Софии
Артамоновой о зоопарке, при�
знанную лучшей на городском
конкурсе «Журналистский ма�
рафон».

Вы можете оставить мате�
риалы для газеты и запол�
нить заявление в кружок: в
здании старшей школы — у
С.А. Софенко в кабинете 202,
в здании основной школы —
у Т.А. Ореховой в кабинете 21.

Любые вопросы по газете
«Малый охтинец» и работе
объединения «Юный журна�
лист» задавайте мне по теле�
фону: 8�963�302�49�59.

Январский номер газеты
выйдет в свет накануне ново�
годних праздников.

Евгений ВЕСНИН

Перед тем, как взять животное
в Зоопарк, никто не может знать,
агрессивное оно или нет. Дресси�
ровщик из Отдела дрессированных
животных Дмитрий Юрьевич Васи�
льев так говорит о звериной агрес�
сии: «Да, бывают очень агрессив�
ные животные. Это ведь ёжики оди�
наковые, у них мозгов практичес�
ки нет! А вот декоративные кроли�
ки все разные. Нам попадались
кролики, которые кидаются, куса�
ются, бьют лапами. Агрессивным
может быть и довольно небольшое
животное! У нас есть много домаш�
них кур и, соответственно, пету�
хов. Есть петухи, которые дерутся
— могут подбежать сзади и дать
тебе шпорами по ноге».

Любое животное при содержа�
нии в неволе страдает тем больше,
чем сильнее ограничено в про�
странстве. Мнения людей, работа�
ющих поныне или работавших ра�
нее в Зоопарке крайне разнообраз�
ны, но нет ни одного человека, ко�
торый считал бы, что сложившую�
ся ситуацию стоит оставлять без
внимания. «Переносить Зоопарк
определённо надо, но сначала надо
привести его в порядок. Он очень
удобен для посещения с маленьки�
ми детьми, также в старых европей�
ских городах есть много примеров
небольших зоопарков, размещён�
ных в историческом центре», —
считает Иван Корнеев.

Созданный в 1865 году как час�
тный зверинец, наш Зоопарк —
один из самых северных зоопарков
мира. Его территория не расширя�
лась с момента его образования.
Наталья Гергилевич о переносе
Зоопарка высказалась очень кате�
горично: «Не в Юнтолово! Вы слы�
шали — только не в Юнтолово!!!»
С ней солидарны многие экологи�
ческие организации. Проект стро�
ительства зоопарка в Юнтолово

№№№№№     33333     (((((2222255555)))))

КАК Я ЕЗДИЛА
В ЗЕЛЕНОГОРСК

Летом я ездила в Зеленогорск с папой и братом.
Там живет друг нашей семьи — дядя Толя. В парке есть
необычные скульптуры. Например, бронзовый стул с
клубком ниток, спицами и очками; бронзовая такса�
скамейка. Самая смешная скульптура — огромные бо�
тинки с указанием частей света и городов. В них все с
удовольствием встают и фотографируются.

А ещё в этом городе есть пляж. Папа всегда ку�
пался в этом чудном море. Мне очень понравилось
в этом городе. Я хочу снова туда поехать.

Анна СМИРНОВА, 5в
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МОЯ ПОЕЗДКА
В КРОНШТАДТ

В Кронштадт я ездила с хором. Наша
песня называлась «Ромео и Джульетта».
В хоре было два солиста: я и Саша.

Концерт длился два часа. Мы все ус�
тали. В Кронштадте мы были две неде�
ли. У нас были экскурсии, концерты и
разные игры. Жили мы в лагере. Я под�
ружилась с девочкой из другого хора.
В лагерь пришли результаты концерта:
мы победили. Все радовались.

Юлия РУКАВИШНИКОВА, 5в

МОЙ ПОПУГАЙ
У меня дома есть красивый попугай. Его зовут

Кеша. Он очень любит, когда ему дают семечки и вы�
пускают погулять по квартире. Ему очень не нравит�
ся, когда его берут в руки посторонние люди — кро�
ме меня, мамы и тёти. Он летает от моего брата.

Когда мне его подарили, мне было 7 лет. Он у меня
уже четвёртый год. Ему очень нравится спать, когда его
клетку накрывают одеялом, а внутри оставляют зерка�
ло, воду, корм, расчёску и мягкие игрушки. Они ему
очень нравятся, особенно грызть их и брать в когти.
Нравится просыпаться в 6 часов утра и ложиться около
2 часов ночи. Когда я ложусь спать, Кеша ещё летает.

А у вас есть попугай?
Эмилия ШЕБЗУХОВА, 5б
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КОЛОНКА ПСИХОЛОГА

Сегодня мы пого�
ворим о таком рас�
пространённом явле�
нии как школьные
фобии. Если у ребён�
ка возникают серьёз�
ные проблемы с посе�
щением школы, кото�
рые могут выражать�
ся в виде беспокой�
ства, паники, низкой

успеваемости, родители должны задуматься о воз�
можном наличии у ребёнка школьной фобии. Осо�
бенно важно обратить на это внимание, если указан�
ные симптомы исчезают, как только взрослые пере�
стают упоминать школу. Не менее важно не путать
со школьной фобией обычную лень.

Специалисты утверждают, что основная часть
школьных фобий появляется в подростковом возра�
сте. Именно в этот период дети осознают своё место
среди других людей.

Что означает термин «школьные фобии»? Психо�
логи понимают его как навязчиво преследующий
ребёнка страх перед посещением школы. По ка�
ким признакам можно определить наличие у ребён�
ка школьной фобии?

Первое — отказ идти в школу. Ребёнок может не
хотеть идти в школу при наличии очень тесной свя�
зи с родителями. У домашних, гиперопекаемых де�
тей проявляется боязнь разлуки с близкими людь�
ми, которые помогают в быту.

Вторая, самая распространённая причина —
страх неправильно ответить на вопрос учителя,
особенно публично, у доски. «Мне учитель при всех
задаст вопрос, на который я вряд ли отвечу верно, а
потом мои ровесники не будут меня принимать как
не очень умного».

Страх получить плохую отметку имеет место в
семьях, где от ребёнка требуют высоких результатов
учёбы. Этот страх тесно примыкает к страху не оп�
равдать ожидания родителей. Если родители тре�
буют только «пятёрки», они культивируют в ребён�
ке синдром неудачника. Не всем же быть Ломоносо�
выми и Менделеевыми! Надо предъявлять реальные,
посильные требования. Если родители знают, что их
ребёнок никогда не получит «пять» по математике,
зачем требовать только отличные оценки? Да, всем
родителям хотелось бы, чтобы их дети были успеш�
ными в учёбе, но не у всех детей по ряду причин это
получается.

Страх перед необъективностью учителя. Ребё�
нок самостоятельно делает уроки, родители контро�
лируют и видят, что ребёнок все задания выполняет
без ошибок. Но на уроке учитель оценивает его на�
много ниже. Если эта проблема возникает в началь�
ной школе, её должны решать взрослые.

Страх быть отвергнутым одноклассниками.
Для подростка очень важно быть принятым группой
сверстников, но в этой ситуации мы сталкиваемся с
палкой о двух концах. В последние годы в подрост�
ковой среде стало неудобным хорошо учиться. «Я
стесняюсь ответить на «пятёрку», потому что одно�
классники будут называть меня ботаником». Инте�
ресно, что стыдно не только быть отличником, но и
постоянно получать «двойки». Большинство, как пра�
вило, учится средне, а от большинства отличаться
страшно. Известно, что отличников, как и двоечни�
ков, в каждом классе наберётся не более одного–двух
человек.

Страх перед обидчиками — одноклассниками
или старшими ребятами. Ребёнок может бояться, что
его вещи будут повреждены, что он сам подвергнет�
ся побоям, что ему объявят бойкот.

Трудности адаптации — с ними сталкиваются
дети, впервые приходящие в школу, переходящие из
начальной в среднюю школу, меняющие школу.

В январе мы поговорим о симптомах школьных
фобий и путях их преодоления.

Присылайте свои вопросы психологу
по электронной почте: evgeniy@vesnin.org

Кандидат педагогических наук
Наталья ТРЕФИЛОВА

Не только мы, люди, существуем на Земле. Есть ещё
братья наши меньшие — животные. Мы все должны
заботиться друг о друге, чтобы сохранить мир на Зем�
ле. Каждый заботится о них по�разному, я начала с ка�
пельки: приютила у себя дома трёх зверюшек. Чаки —
бандит, мой милый крольчонок, Гарфилд — забияка,
рыжий котик, Чери — безобидная тихоня черепаха.

Сначала о милом крольчонке Чаки. Он у нас пух�
ленький, пушистенький, ушастенький толстяк�непосе�
да, у которого всегда чешутся зубки. Мы его ласково
называем Чакундрик или Штукатурщик. Ну, это когда
он в очередной раз что�нибудь отгрызёт или перегры�
зёт дома. Он за 6 лет в нашей квартире всё прекрасно
«отремонтировал», по последнему слову модных дизай�
неров. Ещё Чаки приучает нас к порядку в доме, он
никогда не пройдёт мимо отвисшего провода, упавше�
го карандаша или валяющейся на полу любой вещи —
будет погрызано всё! Он столько перегрыз проводов!
От его зубиков пострадали пылесос, зарядные устрой�
ства, а компьютерная мышка вообще сдохла! Когда я
училась в начальной школе, он залез на стол и отгрыз
угол моей тетради — слёз было... Пришлось перепи�
сывать страницу. Несмотря на все его выходки, мы его
очень любим, и мамино обещание отправить его в ду�
ховку после очередной проделки — это только шутли�
вая угроза. Мы купили Чаки у метро, не смогли пройти
мимо крошки, который умещался у меня в ладошке.
Чаки любит капусту, морковку, сено, корм, печеньки и...
шоколадные шарики, которые ему категорически
нельзя, но иногда он всё же их выпрашивает...

Год назад у Чаки появился друг — рыжий пушис�
тый кот Гарфилд с лисьим хвостом и длиннющими уса�
ми, один из которых на удивление чёрный. У него ба�
бушка чёрная, видимо, это напоминание о ней. При�
везли мы его из деревни. Он сам выбрал нас, постоян�
но спал в наших тапках, вопросительно заглядывал в
глаза, когда остальные котятки дрыхли. Гарфилд — за�
дира и забияка. Мы его называем Рыжий Бандит или
Чубайс, когда он начинает подхалимничать и выпра�
шивает консервы, невинно заглядывая в глаза. Сперва
он очень скучал по своим братикам и постоянно носил
в зубах перчаточного пёсика, играл с ним, а потом от�
носил его к миске с едой покормить. Ещё он очень лю�

МОЯ УШАСТАЯ СЕМЕЙКА

бит играть с мышкой на верёвочке, такие выкрутасы
делает и сальто�мортале, когда пытается её поймать! А
самая удивительная и самая любимая игрушка — это
ватная палочка. Да�да, ватная палочка! Он каждый день
выпрашивает новую, бежит из другой комнаты, когда
слышит хлопок крышки. Ещё он лазает по стенам и ко�
сякам как супергерой, любые высоты берёт! Шкафы,
двери и антресоли для него не проблема! А Чаки с удив�
лением и любопытством наблюдает, когда Гарфилд иг�
рает или покоряет очередную высоту. Они ладят меж�
ду собой, иногда играют вместе. Гарфилд загоняет Чаки
на горшок, указывая ему лишний раз, где он должен
делать свои «дела». Чаки вроде и признаёт лидерство
Гарфилда, но иногда по старшинству может и хрюкнуть
на зарвавшегося наглого кота.

Когда Гарфилд был маленький, он очень любил смот�
реть, как работает стиральная машина. А теперь он уже
не мелочится и смотрит только телевизор, особенно
передачи про животных. Так внимательно слушает, как
будто понимает, что там говорят, наблюдает за живот�
ными и пытается поймать птичек.

Самая безобидная и примерная в нашем доме — это
тихоня Чери. Чуча, Чучундра — черепашка, которую
мне подарили за хорошую учёбу во втором классе. Я
сама выбрала себе такой подарок. Она целыми днями
спит на кресле под большой меховой собачкой и выле�
зает только когда кушать захочет. Тогда я её сажаю в
коробочку под лампой, чтобы она согрелась и поела
свою любимую капустку, клевер или подорожник. За
её трапезой внимательно наблюдает Гарфилд. Понача�
лу, когда он был маленьким, он даже хотел выжить Чучу
из этой коробки, так она ему понравилась. Залезал туда
и ложился спать в коробке под лампой, а бедная чере�
пашка не могла сдвинуться с места из�за рыжего амба�
ла. Теперь кот вырос и больше не помещается в малень�
кой коробке — Чуча довольна. Иногда я купаю Чучу,
ей это нравится в отличие от остальных. Например
Чаки недоволен, но тихо терпит, когда ему шёрстку
подмывают по острой необходимости. А вот купание
Гарфилда — это настоящая война с визгами, царапина�
ми и ранами. Вот такие они у меня разные, но одинако�
во любимые пушистые ушастые дружочки.

Соня ЦЮЧЕНКО, 6г
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ссорится с директором дома, поспорив, что он добудет
медаль героя, как и его друг Мастер Феликс Младший. Для
этого Громила переселяется в игру «Долг Героя», где сра�
жается с гипержуками и получает медаль. По случайнос�
ти он улетает на самолете в детскую игру «Сладкий фор�
саж», захватив с собой жука. Там он встречает малень�
кую девочку Пенелопу, у которой есть своя мечта — стать
гонщицей. Ральф узнаёт, что она глюк. А в это время Фе�
ликс и Генерал ищут его. И вскоре находят. Пока все это
происходило, жук уже успел отложить личинки, которые
заполнили всю игру. Но конечно, Громила и его новые
друзья их побеждают. У Пенелопы сбывается её заветная
мечта. Но с ней происходит не только это — она превра�
тилась в принцессу и перестала быть глюком.

Советую посмотреть этот мультфильм. Он очень ин�
тересный.

текст: Данила ГНОЦ, 5б,
рисунок: Дарья ЧУБИНА

РАЛЬФ

Шестого ноября, во время каникул, вышел на экраны
кинотеатров мультфильм «Ральф». Эта необычная исто�
рия в компьютерном мире начинается с того, что Ральф
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ВИНДЯШКА

Привет всем читателям нашей
рубрики!

Сегодня наш разговор пойдет об
одной недавно вышедшей, но уже
успевшей заявить о себе игре —
Medal of Honor: Warfighter. Medal of
Honor: Warfighter — компьютерная
игра в жанре «шутер от первого
лица», разработанная студией
Danger Close (компании Electronic
Arts) на игровом движке Frostbite 2.
Известно, что при создании игры
для большей реалистичности были
задействованы действующие воен�
нослужащие армии США (Морские
котики). Официально игра вышла
23 октября 2012 года.

Я, купив лицензионный диск с иг�
рой, остался вполне доволен! Графи�
ка отличная, даже чуть лучше, чем в
Battlefield 3! «Кампания» интерес�
ная — захватывающий сюжет, кото�
рый сочетает в себе кровопролит�
ную борьбу спецслужб с террориз�
мом и жизнь обыкновенного воен�
ного, оказавшегося замешенным в
этой войне. Но есть один маленький,
почти незаметный минус — места�
ми звуки в игре запаздывают и не со�
впадают с действием персонажа.
Игра поглощает, захватывает, и та�
кие вещи даже не замечаются.

Помимо «Кампании» есть и «Се�
тевая игра». Сначала вам предлага�
ют выбрать первого бойца (класс и
страну). В процессе игры и получе�
ния очередных воинских званий
вам будут открываться новые сол�
даты разных подразделений. В се�
тевой игре Medal of Honor:
Warfighter представлены Австра�
лия, Канада, Германия, Норвегия,
Польша, Россия, Южная Корея, Шве�
ция, Великобритания, Соединенные
Штаты Америки. И такие классы
бойцов, как: Снайпер, Штурмовик,
Подрывник, Пулеметчик, Наводчик,
Спецназовец.

У вас появится возможность изу�
чить и проследить историю созда�
ния и развития спецподразделений
во всём мире, а также их вооруже�
ние. В различных типах командных
сражений вы будете играть в парах;
ваши слаженные действия — залог
вашей победы.

Мой ник в сетевой игре —
God_Simargl. Присоединяйтесь, и
мы одержим с вами множество ве�
ликих побед! Играйте, общайтесь,
дружите. И помните: «То, что нас не
убивает, делает нас сильней».

Удачи!
Максим СТРОГАНОВ, 8к62

MEDAL OF HONOR:
WARFIGHTER

«ЧУЧЕЛО»
Фильм «Чучело» очень интересный, по�

учительный, говорит о том, что не надо де�
лать поспешных выводов.

В нём рассказывается о дружбе, о том, что
нельзя обманывать, что надо быть смелым,
не стыдиться своих родственников, нельзя
брать чужую вину на себя и ждать, когда дру�
гой человек признается. Не надо обзывать�
ся, говорить гадости; нельзя воровать у дру�
зей, нельзя их пугать ночью и нельзя врать
учителю, сбегать с уроков.

Эмилия ШЕБЗУХОВА, 5б

Седьмой раз в лицее проводится
конкурс чтецов�декламаторов стихов
на английском языке. Участие в нем
принимают ученики как младшего, так
и среднего и старшего звеньев, а оце�
нивают выступления преподаватели.

Так, 19 ноября в здании на Новочер�
касском проспекте собрались конкур�

ЛИЦЕИСТЫ И АНГЛИЙСКАЯ ПОЭЗИЯ
санты, самые младшие из которых учи�
лись в третьем классе, а самые старшие
— в девятом. Прозвучали стихи Джона
Китса, Томаса Харди, Роя Кэмрбелла, Бар�
бары Эуфан Тодд, Генри Лонгфелло, Лью�
иса Кэрролла и других поэтов.

С немалым усердием старались пере�
дать атмосферу своих стихов самые

юные участники, выступление старшек�
лассников стало тематическим — посвя�
щенным временам года. А песня и спек�
такли, подготовленные учениками пя�
тых–седьмых классов, потребовали пе�
реместиться из простого учебного каби�
нета в актовый зал.

Мероприятие продлилось немного
больше, чем было запланировано —
слишком много лицеистов захотели про�
явить себя, но и список победителей
тоже вышел немаленьким, одно место
разделили несколько человек.

Заметно, что интерес к английской
поэзии и иностранному языку в целом в
нашем лицее высок, что является заме�
чательным поводом для гордости прило�
живших к этому руку педагогам. Что ж,
будем надеяться, к следующему году за�
интересованных станет ещё больше, и
прогремит следующий, восьмой по счё�
ту конкурс чтецов�декламаторов.

Анастасия ИПАТОВА, 8е

Младшая ступень
I место

1. Галкин Егор, 3в
2. Фролова Дарья, 3а

II место
1. Скарлыгина Ксения, 3а
2. Полевская Ульяна, 3в

III место
1. Шикова Вероника, 3а
2. Алексеева Елизавета, 4а

3. Окунь Алена, 4а
4. Рыжкин Денис, 3в

Старшая ступень
I место

1. Артамонова Софья, 8е
2. Кряжева�Чёрная Полина, 9п
3. Соколова Любовь, 9п

II место
1. Никитин Егор, 8п
2. Швецова Рита, Швецова Настя, 8п

3. Малышева Лиза, 8п
III место

1. Ипатова Настя, 8е
2. Жукова Юля, 8п
3. Колпакова Саша, 8е
4. Левинтова Диана, 8к1
5. Колпакова Саша, 8п

Приз зрительских симпатий
1. Никитин Егор, 8п
2. Колпакова Саша, 8п

Благодарим всех участников конкурса  и поздравляем победителей!
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ПУТЕШЕСТВИЕ
НА ЛИНИЮ

МАННЕРГЕЙМА
Линия Маннергейма — это огромная обо�

ронительная линия, состоящая из дзотов,
дотов и других укреплений. Она названа в
честь финского генерала Маннергейма Йор�
ма Галлен�Каллела и создана перед войной
между СССР и Финляндией для обороны.

Моя семья решила съездить туда. С нами
поехали друзья. За несколько километров
перед Выборгом должен был стоять знак,
указывающий на поворот в музей, но его не
оказалось. Так мы проехали до Выборга с на�
деждой, что он всё же будет.

Мы довольно долго ездили по окрестнос�
тям Выборга и нашли два укрепления. Они
стояли по бокам дороги. Когда мы прошли
чуть дальше, то увидели много больших кам�
ней. Эти камни не давали танкам проезжать
дальше. У нас разгорелся интерес, и мы по�
шли ещё глубже в лес. Увидели две лестницы,
ведущие под землю. Папы спустились туда и
сами себя напугали. Мой папа спустился по
первой лестнице, а папа друга — по второй.
И оба подумали, что встретили немца. Внут�
ри мы нашли старую поржавевшую канист�
ру. Ещё немного погуляв, мы с чувством вы�
полненного долга отправились домой.

Мы были не подготовлены, поэтому мно�
го времени ушло на поиски. Не повторяйте
нашей ошибки! Прежде чем куда�то ехать,
надо хорошенько подготовиться к поездке.

Кирилл АНТОНОВ, 5а

ИНТЕРЕСНОЕ
ЧТЕНИЕ

Книга называется «Шестеро смелых и
фокус�покус». Она мне больше всех понра�
вилась. Написали эту книгу Антон Иванов и
Анна Устинова.

Их герои — наши ровесники. Как и мы,
они учатся в школе, играют в футбол, в ком�
пьютерные игры, ходят с друзьями в кино и
на дискотеки. А ещё они занимаются насто�
ящими расследованиями: собирают улики,
анализируют факты и события, — словом,
работают как настоящие детективы.

Серебряный Пруды взбудоражены не�
слыханной вестью — похищен сосед Клима
и Дианы Максим Трунин. Похитители требу�
ют выкуп! Правда, отец мальчика не спешит
обращаться в милицию, считая, что Максим
прячется специально, чтобы досадить роди�
телям. Но у Шестерых смелых своё мнение,
и они начинают расследование…

Я прочитала все серии книг. Они очень
интересные. Каждый раз получается блестя�
щее раскрытие преступления. Ещё есть че�
тыре книги: «Шестеро смелых и сокровища
пиратов», «Шестеро смелых и похищение
Европы», «Шестеро смелых и парад монст�
ров», «Шестеро смелых и ледяная смерть».
Советую прочитать!

Катя АХРЕМЧИК, 5а
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— Сева, это первая ваша золотая медаль?
— Вера, конечно, нет. Впервые мы выиг�

рали чемпионат 27мая 2007 года.
— Скажи, что было сложнее: зарабо�

тать первую медаль или с годами под�
тверждать своё превосходство?

— Первую медаль. Это было первое для
нас крупное соревнование, и мы ещё не зна�
ли своего потенциала.

СЕВА СЕМЁНОВ:

«В ФУТБОЛЕ ВАЖНЫ ДУХ И НАСТРОЙ»

— Ты пом�
нишь, как вы празд�
новали свою пер�
вую победу?

— Да. После
финального свист�
ка мы сделали на
поле так называе�
мый гамбургер, по�
падав друг на дру�
га. Когда нам вру�
чили кубок, мы ве�
чером собрались
вместе с родителя�
ми на площадке у
нашего дома и
пили лимонад из
кубка, ощущая вкус

победы.
— А какая игра в этом году была са�

мой запоминающейся?
— Полуфинал. Нам действительно при�

шлось потрудиться, потому что соперник был
очень достойный.

— Каких сильных игроков ты мог бы
выделить в сегодняшнем составе, кто
сыграл главную роль в чемпионате?

— Мне не хотелось бы никого выделять:
вся команда делала своё дело честно, пра�
вильно, с желанием побеждать.

— Сева, с какого возраста ты начал за�
ниматься футболом и почему именно им?

— Мама пыталась сделать из меня кара�
тиста, водила на акробатический рок�н�ролл,
шахматы. Но вся моя комната с пяти лет была
обклеена плакатами с изображением футбо�
листов. И в семь лет мама поняла, что беспо�
лезно тратить время на то, что ей кажется
полезным для меня. Она повела меня на ста�
дион «Турбостроитель» — там набирали ре�
бят 1997 года рождения. Мы, по мнению Ми�
хаил Сидоровича, были еще маленькими, и
брать нас он не хотел. Нам повезло: ребят
требуемого года было немного, да и мамы
наши насели на тренера и убедили его по�
смотреть нас.

Несколько лет мы играли с командами,
где состав игроков был на год старше. Ко�
манда подобралась сильная, она и по сей день
является основой нашей школьной команды.
Михаил Сидорович — наш Первый и самый
важный тренер. Благодаря нему мы все лю�
бим футбол, он и сейчас в нашем лицее го�
товит нам достойную смену.

— В какой команде помимо школьной
ты занимаешься сейчас?

— К сожалению, команды из нашего рай�
она не играют в высшей лиге, и я перешел в
«Московскую Заставу».

— Принципиально играть в высшей лиге?
— Для меня — да. Там более серьезные

соперники, много игровой практики. На этих
каникулах мы с клубом ездили в Дагомыс.
Там проводился турнир Кубок Кубани. Было
много команд из разных городов, три из Пи�
тера. К сожалению, мы вернулись с серебром,
хотя очень хотелось привезти золото.

— Что вам помешало?
— Плохой настрой перед финальной иг�

рой. Были разногласия с тренером. А общий
дух и настрой — это очень важно.

— Сева, что ты хотел бы пожелать на�
чинающим футболистам?

— Внимательно относиться к тому, что
говорит тренер, хорошего настроя перед иг�
рами, уважения ко всем членам команды,
потому что победа всегда общая. Ну и, ко�
нечно, играть и побеждать!

— Спасибо, Сева. Вам тоже удачи, иг�
рового куража и много новых побед!

Вера СЕМЁНОВА, 5а

Спорт глазами юных журналистовСпорт глазами юных журналистовСпорт глазами юных журналистовСпорт глазами юных журналистовСпорт глазами юных журналистов

В этом году наша школьная команда выиграла первенство города по футболу. Играли ребята 1998 и 1997 годов рождения. Сначала были районные соревнования. Лицею
№ 533 удалось доказать свое превосходство. В своем районе нашу команду знают хорошо, уважают и побаиваются. Хотя и в командах других школ много сильных игроков.

С городским этапом сложнее — играть приходится с победителями. Все участники уже доказали своё преимущество в родных районах. Но в нашей команде хорошие
игроки и сильная группа поддержки. Сегодня я возьму интервью у капитана нашей команды, моего брата — Всеволода Семёнова.

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

В среду, 21 ноября, в здании старшей
школы нашего лицея состоялась «Встре�
ча на Малой Охте» с действующей вице�
чемпионкой мира по фигурному катанию
Алёной Леоновой.

Алёна встала на коньки 19 лет назад, в 4
года. На лед её привела мама, но от первого
катания осталось очень мало воспоминаний.
В детстве мама заставляла девочку ходить на
каток, но с десяти лет Алёна захотела катать�
ся сама. Также у спортсменки было много
увлечений, в их числе — недолгое посеще�
ние музыкальной школы.

Если бы фигуристка не занялась спортом,
скорее всего, её увлечением стали бы танцы
или другие виды спорта, поскольку в детстве
она была очень подвижной.

«ВСТРЕЧИ НА МАЛОЙ ОХТЕ»: АЛЁНА ЛЕОНОВА
Школьную учительницу

Алёна вспоминает до сих пор,
иногда её навещает. Педагоги
школы № 161 и классный ру�
ководитель всегда рады ви�
деть свою бывшую ученицу.

Брат и сестра Алёны смот�
рят её выступления по телеви�
зору, а мама с папой уезжают
по делам, но всегда ждут звон�
ка с рассказом о результатах.

По мнению фигуристки,
самым лучшим тренером в её
жизни был самый первый, ко�
торый научил её стоять в

коньках на льду. Марина Вахрамеева пода�
рила начинающей спортсменке игрушку —
свинку на коньках. Позже эта игрушка ста�
ла талисманом Алёны, с которым она ходит
на каждое выступление.

Сейчас у Алёны много медалей и различ�
ных кубков. Перед выступлением она справ�
ляется с волнением, просто откидывая пло�
хие мысли, пытаясь чувствовать себя уверен�
но, и улыбается. А после проката програм�
мы фигуристка с уверенностью выдыхает и
дожидается результатов.

Для хорошего выступления нужна не
только хорошая программа, но и внешний
вид. Макияж для Алёны делает визажист,
если она не уезжает очень далеко, а все кос�
тюмы заранее согласованы с ней.

Самая гостеприимная страна — Япония.
Там очень здорово принимают русских, как
и спортсменов из других стран. Там всегда
кидают на лёд много игрушек, очень тепло
всех принимают. Ещё Алёне нравится выс�
тупать в Ницце — везучее место!

В отличие от других спортсменов, фигу�
ристка никогда не сталкивалась с несправед�
ливыми оценками судей.

Несмотря на то, что кумиром Алёны в
спорте является Ирина Слуцкая, её выступ�
ления всегда посвящены маме, а вдохновля�
ет она сама себя.

Также Алёна Леонова не верит в суеве�
рия типа «выходить на лёд только с левой
ноги» и считает, что лучшее празднование
победы — не банкет, а вечер, проведённый
с близкими и родными.

После очередного выступления Алёне
приходится переплачивать за багаж, чтобы
увезти огромное количество игрушек, суве�
ниров и подарков, которые дома у неё хра�
нятся в огромных чёрных мешках. Она ни�
когда не думала их выбрасывать — ведь иг�
рушки подарили ей поклонники, это память
на всю жизнь, они ей дороги.

У спортсменки много друзей, некоторые
из них — её соперницы по льду, но большин�
ство — вне спорта.

«В каждой стране свои конкуренты, свои
противники, но главный противник — ты
сам!», — говорит Алёна.

Самый смешной и одновременно самый сча�
стливый момент в карьере — когда наша гостья
не подозревала, что войдет в тройку лидеров
Чемпионата мира, но заняла второе место.

Алёнина мечта — участие и победа на
Олимпиаде в Сочи.

Совет начинающим фигуристам: «Глав�
ное — не волноваться и улыбаться!»

Алёна уже была на обложке спортивного
журнала, где про неё написали огромную статью,
но она не отказалась бы побывать там снова.

У фигуристки была коллекция мишек, и
когда её спрашивали, какой подарок кинуть
на лёд, она отвечала: «Кидайте медведиков!»

После окончания карьеры Алёна Леоно�
ва видит себя тренером по фигурному ката�
нию, будет учить маленьких детишек стоять
на коньках.

Лучший день рождения у Алёны был два
года назад, когда в её съемной квартире очу�
тилось очень много людей — знакомых и
незнакомых: Алёнины фанаты, родные, близ�
кие, друзья, которых она давно не видела.
Они устроили сюрприз, когда фигуристка
зашла в комнату — это произошло неожи�
данно и было очень приятно.

Если бы спортсменке предложили рекла�
мировать какой�нибудь товар, это была бы зуб�
ная паста со слоганом: «Улыбка на все 6.0!»

Дома у Алёны две собаки: мальчик Аксель
(китайская хохлатая) и девочка Кики (чихуахуа).

Алина БУРЯ, Полина БОГОМАЗОВА, 6а
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— Наталия Геннадиевна, как и
почему Вы решили стать учите�
лем? Сколько лет Вы работаете в
системе образования, сколько из
них — в нашем лицее?

— В школу я пришла достаточно
зрелым человеком, когда мне было 30
лет. Образование я получала в Моск!
ве в математической школе. После
поступила в Московский энергети!
ческий институт, окончила факультет
электронной техники; затем МГУ —
факультет вычислительной математи!
ки и кибернетики. До школы я рабо!
тала младшим научным сотрудником
в лаборатории.

Потом я поняла, что мне интересно
работать с детьми. Этот выбор не был
случайным: как тогда казалось, у меня
уже накопился достаточный жизнен!
ный опыт, и я могла бы чему!то научить
детей. О своём выборе я не жалею.

В эту школу я пришла в 1984 году.
Принимала меня на работу Татьяна
Васильевна Комлева, за что я ей очень
признательна, поскольку, как ни ба!
нально это прозвучит, здесь я нашла
второй дом и вторую семью.

— Ведёте ли Вы какой�нибудь
предмет?

— Я веду математику и работаю в
профильных классах. Математика мне
всегда очень нравилась, хотя в детстве
я мечтала быть геологом как папа. Но
когда я попыталась вникнуть в эту на!
уку, мне она показалась не такой стро!
гой и красивой как математика. Я с удо!
вольствием преподаю математику, мне
это нравится гораздо больше админи!
стративной работы. Но жизнь сложи!
лась так, что в какой!то момент мне
предложили стать заместителем ди!
ректора по учебно!воспитательной
работе, я согласилась. А когда наш ли!
цей окончательно приобрёл совре!
менный вид, Татьяна Васильевна пред!
ложила мне курировать лицейские
классы, чем я и занимаюсь до сих пор.

— Как вы с коллегами пережи�
вали капитальный ремонт?

— Мужественно. Все мы учились на
Таллинской, 26, где сталкивались с оп!
ределёнными сложностями. Тогда в упо!
мянутом здании ещё не было ремонта,
оно выглядело несколько старомодно,
но мы старались многое сделать свои!
ми силами, нам помогали родители.

— Приятно работать в самом
красивом и технически совер�
шенном здании лицея?

— Да, очень приятно. Здесь краси!
во, хотя сложности по!прежнему воз!
никают. Самая большая из них заклю!
чается в том, что мы не помещаемся в
одном здании. У нас одновременно
могут заниматься двенадцать классов,
а в старшей школе лицея их четыр!
надцать. Мы вводим скользящий гра!
фик, распределяем часть занятий по
другим зданиям — другого выхода у
нас нет. Я благодарю наших учителей
за то, что они понимают наши слож!

НАТАЛИЯ ПОЛУАРШИНОВА:

«ЛИЦЕЙ ДАЁТ

НЕ ТОЛЬКО ЗНАНИЯ»
Об особом статусе лицейских классов, о работе старшей школы и взаимосвязи основ�

ного образования с дополнительным «Малый охтинец» беседует с заместителем дирек�
тора по учебно�воспитательной работе с Новочеркасского, 31 Наталией Геннадиевной
Полуаршиновой.

ности и соглашаются на такой
режим работы.

Кроме того, наш спортивный
зал не предназначен для полно!
ценных уроков физкультуры. Он
находится на третьем этаже и
невелик по площади.

— Чем Вам приходится за�
ниматься как заместителю

директора, курирующему зда�
ние?

— Хозяйственной деятельностью
занимается замечательный замести!
тель по АХР Наталья Александровна
Григорьева. Я занимаюсь организаци!
ей процесса: мне приходится состав!
лять расписание, преодолевая опре!
делённые трудности. Приходится
организовывать замещения, когда
учителя болеют, организовывать раз!
личные олимпиады и конкурсы, коор!
динировать работу с вузами и, конеч!
но же, заниматься организацией под!
готовки детей к выпускным экзаме!
нам — и в формате ГИА, и в формате
ЕГЭ, обобщать эти результаты и пла!
нировать работу на будущее.

— Чем интересны лицейские
классы?

— В лицейских классах я работаю
довольно давно. Набор в них осуще!
ствляется после седьмого класса по
итогам небольших тестовых работ. В
основном дети оканчивают школу по
тому профилю, который они выбра!
ли в седьмом классе, хотя случаются
переходы из одного класса в другой.
У нас существует политехнический
профиль, в рамках которого дети уг!
лублённо изучают математику, физи!
ку и информатику. Есть классы есте!
ственнонаучного профиля, которые
углублённо изучают химию и биоло!
гию. И есть так называемые компью!
терные классы, где профильными
предметами являются математика и
технология. А технология может быть
разной: может быть компьютерный
дизайн, а может — экономика.

В лицейских классах работать ин!
тересно, потому что дети в основном
мотивированы на изучение профиль!
ных предметов. Хотя учителям, веду!
щим другие предметы, иногда бывает
сложно. Например, «политехи» гово!
рят, что русский язык — это не их про!
фильный предмет и занимаются не с
полной отдачей. Мы стараемся уде!
лять внимание и непрофильным
предметам, поэтому результаты быва!
ют достаточно высокими. Практичес!
ки все лицеисты поступают в вузы по
выбранному профилю.

Хочется рассказать о лицейских
традициях. С 1984 года я наблюдала в
нашей школе множество интересных
событий, традиция проводить кото!
рые к настоящему времени утрачена.
В одно время у нас было очень разви!
то самоуправление: действовал совет
школы, в который входили трое
взрослых и представители от каждо!
го класса. Проводились выборы, и
учителей выбирали тоже дети. Ребята
были очень инициативными и дей!
ствительно занимались управлением
школой. Они решали различные хо!
зяйственные и организационные про!
блемы, придумывали мероприятия.

Были очень интересные КВНы, в
которых участвовали абсолютно все

лицейские классы. Причём, команды
создавались не по параллелям, а по
профилям. В результате возникала
преемственность между восьмыми,
девятыми, десятыми и одиннадцаты!
ми классами каждого профиля.

Были турслёты, на которые мы вы!
езжали всей школой и участвовали в
различных соревнованиях.

Гораздо более интересными были
«Охтинские чтения». Сейчас они так!
же существуют, конференция помоло!
дела, теперь в ней участвуют семи!
классники, а старшеклассников со!
всем мало. Это связано с тем, что вы!
пускные экзамены теперь принимают!
ся только в формате ЕГЭ, а нескольки!
ми годами ранее было возможно сдать
экзамен, защитив свою исследователь!
скую работу. Тогда мы сотрудничали с
вузами, вузовские преподаватели в
своих лабораториях руководили на!
шими выпускниками, и работы полу!
чались очень интересными. К сожале!
нию, сейчас это ушло в прошлое.

Сейчас мне очень нравятся кон!
церты, которые организует наша вос!
питательная служба. Несомненно,
интересны и поездки в другие горо!
да. Хочу поблагодарить всех, кто мне
помогает: социально!психологичес!
кую службу, воспитательную службу и
коллектив учителей. Наши учителя
неравнодушны к детям. Как мне ка!
жется, это самое главное.

— Вы сказали, что многие хоро�
шие начинания ушли в прошлое.
Почему так случилось и можно
ли их возродить в том виде, в ко�
тором Вы их помните?

— Из лицея ушли конкретные люди,
которые занимались общественной
работой. Изменилась ситуация: теперь
у нас действует большое Отделение
дополнительного образования детей,
где дети могут танцевать, петь, зани!
маться в различных кружках.

Приведу один пример: если рань!
ше у нас устраивался конкурс песни,
в котором участвовали абсолютно все
классы, то сейчас действует замеча!
тельный ансамбль «Гармония», но это
ограниченный круг детей. Конечно,
качество исполнения повысилось, но
ушла массовость. Наверное, это не
очень хорошо.

Что касается общешкольных ме!
роприятий, которых действительно
стало меньше, — думаю, что их нуж!
но возрождать.

— Как ещё Вы можете отследить
связь основного образования с до�
полнительным в вашем здании?

— Эта связь, безусловно, присут!
ствует. Во многих мероприятиях уча!
ствуют различные объединения ОДО!
Да. Многие дети там занимаются. Мы
всегда идём навстречу, когда им нуж!
но поехать на какой!нибудь конкурс.
Как правило, это не очень мешает
учебному процессу. Мы не препят!
ствуем тому, чтобы дети занимались
в кружках. Это происходит не в ущерб
основным занятиям.

— Какова Ваша личная пози�
ция относительно всестороннего
и гармоничного развития лично�
сти? Только ли одной математи�
кой должен заниматься лицеист
или он может позволить себе ещё
и петь, и танцевать, и рисовать?

— Безусловно! Ребёнок не только
может, но и должен развиваться все!
сторонне. И это, как правило, никогда
не мешает. Я была классным руководи!
телем в политехнических классах: мы
старались участвовать и в туристичес!
ких слётах, везде ездили, пели, участво!
вали в КВНах. Но в последнее время
мероприятия дополнительного обра!
зования почему!то достаточно часто
проходят во время учёбы. Это мне не
нравится, поскольку основной зада!
чей школы является хорошее образо!
вание. Раньше мы умудрялись делать
это на переменах и после уроков. Ко!
нечно, после уроков дети заняты, но я
на родительских собраниях всегда го!
ворила родителям: «Если вам нужно
куда!то забрать ребёнка, я готова его
отпустить, но бывают мероприятия
классные, школьные, ради которых
ребёнок должен пропустить занятие в
секции. Это случается не так часто, но
вы, пожалуйста, пойдите мне навстре!
чу». Мы находили компромиссы.

— Получается, что порой сфе�
ра дополнительного образова�
ния начинает в чём�то становить�
ся приоритетной?

— Для некоторых детей — да.
— Известны ли Вам случаи, ког�

да учителя�предметники ограни�
чивали бы эту деятельность со
словами: «Вот если ты занимаешь�
ся математикой, то не стоит идти
петь. А если ты всё же идёшь петь,
то я тебе потом создам проблемы
по математике»?

— Настолько категорично, — ко!
нечно, нет. В основном учителя идут
навстречу. С другой стороны, в сен!
тябре на стадионе на Перевозном, 19
проходил футбольный турнир. Члены
лицейской команды участвовали в
нём каждый вторник, при этом не по!
сещали уроки информатики. Это
тоже не очень правильно.

— Вам нравится новая тестовая
система экзаменов или Вы при�
верженец живого общения пре�
подавателя с учеником?

— При всех современных техноло!
гиях личность учителя превыше всего.
Человек — существо общественное.
Конечно, нужно использовать в обра!
зовании компьютеры, но нельзя всё
это формализовать. Один и тот же ма!
териал разные учителя преподнесут
совершенно по!разному, личность
учителя нельзя исключать. То же самое
касается и экзаменов: безусловно, тес!
ты не должны быть единственно воз!
можной формой. Сейчас существует
возможность поступления в вуз через
олимпиады. Сравнивая задачи по ма!
тематике в олимпиадных заданиях и в
ЕГЭ, могу ответственно сказать, что на
олимпиадах лучше проверяется готов!
ность человека обучаться в вузе.

— В чём заключается специфи�
ка вашего здания? Чем вы отлича�
етесь?

— Наверное, тем, что мы подводим
итоги созданного на Перевозном, 19
и на Таллинской, 21. Если там разбра!
сывают камни, то мы их собираем.

— Вы ощущаете связь с други�
ми площадками?

— Наши педагоги ведут курсы под!
готовки к переходу в лицейские клас!

(Окончание на стр. 8)
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ТЕЛЕФОННЫЙ
СПРАВОЧНИК

ЛИЦЕЯ
в 2012/2013 учебном году

Перевозный пер., д. 19
417�25�16 — директор ли�

цея Майя Юрьевна Кунц
+ зам. директора по АХР Алек!

сандр Сергеевич Трофимов
+ Отделение дополнительно!

го образования детей (Галина
Александровна Морева)

417�25�13 — администратор
лицея Людмила Николаевна
Додзина

+ зам. директора по УВР Ольга
Николаевна Орлова

417�25�14 — зам. директора
по экономике Елена Юрьевна
Васильева

528�14�30 — главный бухгал!
тер лицея Татьяна Андреевна
Филатова

+ зам. гл. бухгалтера Вера
Петровна Фадеева

+ бухгалтер Татьяна Викто!
ровна Буравцева

+ системный администратор
Алексей Вячеславович Помогаев

417�25�15 — завхоз Татьяна
Вадимовна Романова

Таллинская ул., д. 21
444�91�82 — зам. директора

по УВР Татьяна Александровна
Орехова

444�16�16 — зам. директора
по АХР Елена Андреевна Трофи!
мова

444�01�61 — документовед
Татьяна Борисовна Иванова

444�90�13 — вахта
444�90�11 — социальный пе!

дагог Светлана Борисовна Кюр!
шунова

Таллинская ул., д. 26
444�21�22 — методист Елена

Кузьминична Турушева
445�36�69 — руководитель

ЮМШ Александр Маркович По!
рецкий

Новочеркасский пр.,
д. 31

528�59�47 — директор лицея
Майя Юрьевна Кунц

+ документовед Анастасия
Сергеевна Копенкина

+ зам. директора по АХР Ната!
лья Александровна Григорьева

417�25�20 — зам. директора
по УВР Наталья Геннадьевна По!
луаршинова

+ зам. директора по УВР Рим!
ма Олеговна Калошина

+ зам. директора по УВР Люд!
мила Валентиновна Давыдова

417�25�18 — зам. директора
по ВР, куратор экстерната Сер!
гей Алексеевич Софенко

+ зам. директора по ВР Ольга
Ивановна Иванова

+ социальный педагог Ольга
Леонидовна Спиридонова

+ психолог Александра Юрь!
евна Асланян

417�25�19 — вахта, медкаби!
нет, столовая

Новочеркасский пр.,
д. 32

445�17�16 — администратор
Зинаида Николаевна Козина

01 — Яцкевич Ольга Владимировна (медицинская сестра)
02 — Гололобов Михаил Юрьевич (педагог дополнительного образования)
03 — Бородулина Людмила Леонардовна (учитель английского языка)
04 — Битюкова Марина Николаевна (учитель биологии)
05 — Леонов Глеб Михайлович (учитель информатики и ИКТ)
06 — Быкова Ольга Витальевна (воспитатель группы продленного дня)
10 — Гулицкий Николай Михайлович (учитель физики)
10 — Львова Наталия Михайловна (учитель английского языка)
11 — Смирнова Алина Александровна (учитель обществознания)
12 — Самарина Ольга Мстиславовна (учитель!логопед)
14 — Логинова Ольга Васильевна (учитель изобразительного искусства)
16 — Ильина Дарья Васильевна (учитель начальных классов)
16 — Рубис Сергей Владимирович (водитель автомобиля)
18 — Войтенко Инна Леонидовна (воспитатель группы продленного дня)
19 — Пиркулова Анна Левановна (учитель русского языка и литературы)
20 — Еременко Галина Васильевна (учитель русского языка и литературы)
25 — Казакова Анастасия Сергеевна (учитель информатики и ИКТ)
26 — Сморыго Ольга Викторовна (учитель истории)
28 — Хайновский Сергей Иванович (педагог дополнительного образования)
30 — Борисова Анна Александровна (учитель русского языка и литературы)
30 — Иванова Татьяна Алексеевна (учитель химии)

сы для семиклассников, мы посещаем
открытые уроки, общаемся в рамках
методических объединений. Конеч!
но, работа в разных зданиях наклады!
вает специфический отпечаток. На!
пример, мы не имеем возможности
бывать на всех мероприятиях, кото!
рые проводят семиклассники или на!
чальная школа. Наверное, старше!
классникам было бы интересно схо!
дить в младшую школу и посмотреть.
Я согласна с Ольгой Николаевной в
том, что утеряна шефская работа
старшеклассников над малышами.

НАТАЛИЯ ПОЛУАРШИНОВА:

«ЛИЦЕЙ ДАЁТ НЕ ТОЛЬКО ЗНАНИЯ»
— Газета «Малый охтинец» чем�

то помогает в Вашей работе?
— Интересно почитать заметки

детей об их поездках, узнать об их
проблемах. Это очень важное дело —
дать возможность детям высказать
свои мысли и переживания публично,
со страниц газеты.

— Что бы Вы хотели через газе�
ту сказать своим коллегам, учени�
кам, родителям?

— Своим коллегам я хотела бы
сказать большое спасибо за то, что,
несмотря на наши трудности, они
работают и остаются неравнодуш!

ными к детям, пожелать им здоро!
вья.

Детям я хочу пожелать успехов в
учёбе, чтобы учёба не была однобо!
кой — чтобы они успевали занимать!
ся и песнями, и танцами, и ходить в
походы. И чтобы, выйдя из стен лицея,
они унесли с собой не только знания,
но и лицейскую дружбу, которая ос!
таётся на всю жизнь.

Родителей хочу поблагодарить за хо!
роших детей, за понимание. Хотелось
бы, чтобы наша общая работа по воспи!
танию детей была действительно общей.

Евгений ВЕСНИН

(Окончание. Начало на стр. 7)

Двадцать девятого ноября одна из
старейших работниц нашего лицея
Роза Александровна Гусева отметила
своё n!летие (уточнять число прожи!
тых лет не будем, добавим только, что
родилась Роза Александровна в 1937
году).

В беседе с корреспондентом «Ма!
лого Охтинца» Роза Александровна
рассказала, что отметила юбилей в
кругу сотрудников лицея и добавила,
что жизнью довольна и ничего боль!
шего от неё не требует. Планы на даль!
нейшую жизнь Роза Александровна
строит, но все они касаются ближай!
шей перспективы: побольше бы сил да
поменьше грязи зимой (труд уборщи!
цы нелёгкий!).

А мы пожелаем Розе Александров!
не здоровья и оптимизма!

С юбилеем! ИТОГИ I ЧЕТВЕРТИ

В ЦИФРАХ И ФАКТАХ
В лицее обучается 1427 человек.
Среди аттестованных по итогам I

четверти обучающихся (без I, X, XI
классов):

! 16 отличнков: Прокофьева Екате!
рина, 2г, Берштейн Мария, 2з, Мона!
кова Ирина, 3а, Платонова Софья, 3а,
Шикова Вероника, 3а, Галкин Егор, 3в,
Рыжкин Денис, 3в, Михайлов Милан,
3г, Койнова Евгения, 3е, Князев Егор,
3е, Мороз Николай, 5а, Айриева Инна,
7д, Полякова Дарья, 7д, Борисочева
Елизавета, 8г, Тарасов Денис, 9п, Лео!
нова Елизавета, 9п;

! 357 хорошистов;
! 123 обучающихся имеют одну

«тройку»;
! 73 человека имеют «двойки».
Помните, что вторая учебная

четверть — самая короткая!

ГОСТЬ ИЗ ОДЕССЫ
Тридцатого ноября лицей посетил

наш верный друг и помощник — пред!
седатель Ассоциации моряков!под!
водников имени А.И. Маринеско го!
рода Одессы и Одесской области Ев!
гений Семёнович Лившиц.

С Евгением Семёновичем хорошо
знакомы ребята, выезжавшие в Сева!
стополь и Одессу в течение после!
дних пяти лет весной. Моряки хоро!
шо принимают ребят в своём родном
городе, а одесская Юморина, прово!
димая ежегодно 1 апреля, оставляет
неизгладимые впечатления.

Е.С. Лившиц приехал в Питер не
случайно: в 2013 году исполняется сто
лет со дня рождения Александра Ива!
новича Маринеско, героя!подводни!
ка времён Великой Отечественной
войны, потопившего знаменитое не!
мецкое судно «Вильгельм Густлоф» в
ходе «Атаки века». В своё время Алек!
сандр Маринеско был объявлен лич!
ным врагом Гитлера.

Наш лицей связан с именем Мари!
неско не только благодаря ежегодным
поездкам в Одессу: недалеко от нас на!
ходится музей подводных сил России

имени А.И. Маринеско и Богослов!
ское кладбище, на котором Александр
Иванович похоронен.

Евгений Семёнович Лившиц при!
гласил лицеистов в Одессу весной
2013 года. Эта поездка обещает быть
особенно насыщенной и интересной:
в рамках празднования столетия Ге!
роя Советского Союза Александра
Ивановича Маринеско предусмотре!
ны интересные мероприятия.

До встречи в Одессе, дорогие ребя!
та! Координатор выезда — Сергей
Алексеевич Софенко.


